

les zouaves pontificaux ont pris part, tant en Italie qu'en France, car tous les zouaves sont solidaires et c'est pour exprimer sans doute cette pensée que nos camarades de Québec avaient intercalé parmi les noms de Castelfidardo—Mentana—Bagnorea—Rome etc., etc., ceux de Loigny, du Mans et d'Orléans.

Le Chevalier Vallée, président du comité du réception souhaita alors en quelques mots la bienvenue aux camarades invités, puis les invita à prendre connaissance des dispositions réglementaires qui avaient été prises avec beaucoup de sagesse par le comité et qui étaient affichées dans toutes les salles, et à se procurer, auprès du secrétaire, une carte d'admission dont le but était d'interdire l'entrée de l'établissement à tous autres qu'aux zouaves. Cette carte, aux couleurs pontificales, est un petit chef-d'œuvre de typographie, et chacun s'est bien promis de la garder en souvenir de cette belle réunion.

On nous montra ensuite nos chambres et chacun fut libre de se livrer au repos qu'un si long trajet semblait devoir réclamer; cependant, longtemps, bien longtemps après, on entendait encore retentir et les gais refrains et les joyeux éclats de rire.

L'extinction des feux sonnée par le clairon, comme autrefois à la caserne, sonnerie qui faisait régner, comme par enchantement un silence monacal dans nos bruyants quartiers, avait paru perdre beaucoup de sa puissance magique. Ah! c'est que, s'il y avait bien là des caporaux et des sergents, il n'y avait plus la perspective de la consigne et de la salle de police, et que-la discipline militaire repose en grande partie sur ces deux grandes institutions.

Le lendemain, dès 5 heures du matin, le clairon sonnait le réveil et bon gré, mal gré, il fut obéi cette fois. Quelques-uns peut-être, insuffisamment reposés, auraient voulu *carotter*, au risque de se faire porter *malades*, mais les voisins étaient impitoyables et les retardataires se trouvaient hors du lit, avant d'avoir pris la résolution de se lever.

Un copieux déjeuner remplaça le mince *café* du bon vieux temps, et à 7 heures tout le monde était astiqué comme pour la parade et les rangs se formaient dans la cour de l'école.

Le vieux drapeau du contingent canadien était escorté de ceux de la section d'Ottawa et de celle de Québec. Celui-ci, déployé pour la première fois en cette circonstance, est un présent des dames de Québec qui ont renouvelé cette année, l'acte de haute courtoisie des dames d'Ottawa lors de la réunion générale en cette ville.

L'heure était venue de nous rendre au poste qui nous avait été assigné, sur la plaine d'Abraham. Le peloton défila donc, musique en tête. Chemin faisant, nous primes, à l'hôtel de ville, le vieux drapeau de Carillon, confié à notre garde et bientôt nous arrivions au pied du pavillon élevé au milieu de la plaine, sur une petite éminence, et sur laquelle était l'autel où Mgr. l'Archevêque de Québec allait célébrer le St. Sacrifice de la messe.

Nous fûmes placés comme garde d'honneur tout autour de l'autel et la cérémonie commença aussitôt.

Décrire l'aspect imposant de cette vaste plaine couverte d'une foule immense et recueillie, l'effet grandiose des centaines de bannières, drapeaux, et chars allégoriques

autour de chacun desquels était groupée une société, du nombreux clergé entourant le pavillon sur huit ou dix rangées de profondeur, de ces grandes masses vocales, accompagnées de fanfares et exécutant avec un admirable ensemble la messe royale en faux-bourdon, serait au-dessus de nos forces. Nous ne pourrions en donner qu'une idée trop imparfaite et trop pâle à ceux qui n'ont pas joui de ce spectacle magnifique et ceux qui ont eu ce honneur, trouveraient très-justement que ce serait gâter en l'amoindrisant, la grand souvenir qu'ils en conserveront longtemps.

Après la messe, Mgr. Racine évêque de Chicoutimi, célébra dans un éloquent discours l'alliance de la Religion et de la Patrie. Il rappela en termes excellents toutes les gloires de notre jeune nation et montra comment elles sont indissolublement liées au catholicisme et à son action civilisatrice, moralisatrice et progressiste.

Le sermon fini, l'Eminent prédicateur annonça qu'en réponse à un télégramme expédié la veille par le Président de Société St. Jean-Baptiste, le St. Père envoyait à tous les membres de cette association et à tous les canadiens français, sa bénédiction apostolique.

Des vivats enthousiastes et mille fois répétés acclamèrent le nom de notre bien-aimé Pontife.

La procession se mit alors en marche et pendant 5 heures défila dans les principales rues de la ville pavoisées de drapeaux français ou anglais, bordées de branches d'érable et ornées çà et là de magnifiques arcs de triomphe.

Sur tout le parcours le passage des zouaves portant et escortant la précieuse relique de Carillon, fut le sujet d'une ovation continuelle de la part des spectateurs.

Vers 3 heures de l'après-midi, la procession arrivait sur l'esplanade, fin de son itinéraire, et les zouaves rentraient à leurs quartiers où les attendait un excellent repas auquel, on peut le croire, il firent grand honneur.

Vers 5 heures eut lieu l'assemblée générale annuelle dont suit le procès-verbal :

Procès verbal de l'assemblée générale de 1880, tenue au Cha-teau St Louis, le 24 juillet.

Présidence de M. B. A. Testard de Montigny.

Officiers présents :—M. le Chanoine Edm. Moreau, aumônier général, Alfred Guilbault, Jos. Bussièr, Louis Buzinet, Em. Tassé, Ad. Lupien, Ad. Martin, E. Hurtubise, Gualbert Gervais, Chs. O. Caron, J. B. Bédard, G. A. Drolet, A. Larocque, Alfred Prendergast.

Zouaves présents :—J. Marchessault, G. D'Auray, Rvd. Ad. Blondin, L. E. Olivier, Léon Décarries, Odilon Martel, F. X. Dumontier, James McKenzie, Aubin, Am. Chèvrefils, Raym. Dostaler, Auguste Gagné, Chs. de Bellefeuille, Lucien Forget, Israël Marion, Alph. Renaud, Aristide Champagne, Napoléon Archambault, Alfred Francoeur, Dr J. B. Laporte, Honoré Lincourt, Louis Rousseau, Auguste Marion, Cypr. Coutlée, E. Loranger, Chs. Beauchemin, Laurent Meunier, Joseph Panneton, M. Cormier, J. U. Boachesne, Aimé LeVasseur, Oscar Rousseau, J. P. Marion, Edmond Day, J. R. Provencher, Charles Courval, E. Brisebois, Victor Renaud, A. Dumont, Alfred Beaucaire, Dr Henri Desjardins, Fiset, Rvd F. X. E. Dussault, Joseph L'Etoile, Dantagne Desnoyers, Benj. Poirier, Jochin Reid, T. Gagné, Augustin Fortin, Achille Bourque, F. X. Paré, F. Ed. Connolly, Dr Josué Pineau, Gustave Doucet, Joseph Cantin, Adélar Pélouquin, Benj. Poirier, F. X. Boileau, Guillaume Ruel, Adolphe Lamarche, Arthur Hébert, Edoard Leblanc, Dr Séverin Lachapelle, Chs. Rouleau, Alph. Routier, Pierre Moisan, Ach. Bourget, P. L. T. Normandin, Louis Lefebvre, Nap. Dorion, P. K. Garneau, L. T. Dussault, F. X. Toussaint, Alph. Bourget, Cyr. Roy, Cypr. Vohl, C. G. Bertrand, C. A. Vallée, Rvd F. X. Bélanger, Chs. Trudelle, Elzéar Garneau, Théop. Morissette, John O'Flaherty, Edoard Lemieux, Paul Dumais, Chs. Langlais, Rvd F. Lachance, Chs. Taché, Gustave Cos-